



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU CLUB DE PARIS ET DE L'INSTITUT DE FINANCE INTERNATIONALE (IIF)

### LES CRÉANCIERS OFFICIELS ET PRIVÉS ONT ÉTABLI CONJOINTEMENT UN PANORAMA DU PAYSAGE DE LA DETTE SOUVERAINE, ET RÉFLÉCHI ENSEMBLE AUX APPORTS DU CADRE COMMUN ET AUX ENJEUX ENTOURANT LA 4<sup>ÈME</sup> CONFÉRENCE INTERNATIONALE SUR LE FINANCEMENT DU DÉVELOPPEMENT (FFD4)

PARIS, 11 septembre 2025 — La 22<sup>ème</sup> réunion annuelle du Club de Paris<sup>1</sup> et de l'Institut de finance internationale (IIF)<sup>2</sup> s'est tenue le 10 septembre 2025 au Ministère français de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique.

La rencontre a rassemblé les 23 membres du Club de Paris, dont l'Afrique du Sud en tant que membre prospectif, ainsi que trois participants *ad hoc*, la Chine, l'Inde et la Hongrie. Elle a également réuni des représentants du FMI, de la Banque mondiale et d'une cinquantaine d'organisations du secteur privé. Depuis 2001, cette rencontre annuelle constitue une opportunité unique pour promouvoir le dialogue et la coopération entre l'ensemble des créanciers, aussi bien officiels que privés.

Les participants ont établi conjointement un panorama de la dette souveraine, dans un contexte où les pays en développement font face à d'importantes pressions de liquidité mais à des risques contenus de solvabilité. L'importance et les moyens d'une meilleure articulation entre financements publics et des privés a été abordée. À ce titre, les opérations innovantes de conversion de dette au profit de programmes de développement de la Banque Mondiale ont notamment été discutées pour leur capacité à mobiliser conjointement des financements publics et privés.

Dans ce contexte, plus de cinq ans après sa mise en œuvre, le Cadre Commun a produit des résultats concrets. L'analyse des cas traités en Cadre Commun a permis de tirer les leçons des dernières restructurations, dans le contexte d'un paysage des acteurs de l'endettement de plus en plus complexe. Les échanges ont notamment permis d'établir l'importance d'une coordination renforcée entre créanciers et d'un partage d'informations plus rapide pour faciliter les restructurations ordonnées et rapides, ainsi que l'importance d'une plus grande transparence des pays emprunteurs sur les données d'endettement.

Les participants ont également évoqué les résultats de la 4<sup>ème</sup> Conférence internationale sur le financement du développement qui s'est tenue à Séville l'été dernier, en identifiant des pistes pour améliorer l'architecture de la dette tout en construisant avec les dispositifs existants.

---

<sup>1</sup> Le Club de Paris est un groupe informel de créanciers publics dont le rôle est de trouver des solutions coordonnées et durables aux difficultés de paiement de pays endettés. | <https://clubdeparis.org/fr>

<sup>2</sup> L'Institut de finance internationale (IIF) est l'association mondiale du secteur financier, qui compte environ 400 membres issus de plus de 60 pays. | <https://www.iif.com/>